

**Une grande joie ! Le pape a déclaré le Card. Pironio vénérable.**

**18.2.2022**

**Réflexion de Rafael Corso**

*Président national de l'AC Argentine et coordinateur du secrétariat du FIAC*

Chers frères et sœurs,

L'Action Catholique Argentine (ACA) et le Forum International d'Action Catholique (FIAC), ont reçu avec une profonde joie la déclaration de Vénérable du bien-aimé Cardinal Eduardo Francisco Pironio, que le Pape François a faite le 18 février.

Vingt-quatre ans seulement après son départ pour la maison du Père, la cause de la canonisation du cardinal Pironio a franchi une nouvelle étape avec la reconnaissance de ses vertus héroïques. Cette reconnaissance éveille la gratitude, le bonheur et l'action de grâce pour un pasteur qui aimait profondément son peuple fidèle.

Né le 3/12/1920 dans la ville de 9 de Julio, Province de Buenos Aires, Eduardo Francisco est le vingt-deuxième enfant d'un couple d'immigrés italiens en Argentine, ordonné prêtre le 5/12/1943, consacré évêque le 31/05/1964 et fait cardinal le 24/5/1976. Vicaire du diocèse de Mercedes, recteur du séminaire de Villa Devoto, évêque auxiliaire de La Plata, Aumonier général de l'ACA et évêque de Mar del Plata. Il a été secrétaire général et président du CELAM et à Rome, il a été préfet de la Congrégation pour la vie consacrée (1974 - 1984) et président du Conseil pontifical pour les laïcs (1984 -1996). Il a vécu le Concile Vatican II et tous les conclaves de 1978. Il aimait profondément les jeunes et a été la force motrice de la Journée mondiale de la jeunesse.

En tant que Président du Conseil Pontifical pour les Laïcs, il a été un précurseur de la création de la FIAC et son inspirateur profond, soutenant l'engagement de nombreux membres de l'organisme dans la création d'un espace international de rencontre, d'accompagnement, de réflexion et de promotion de l'Action Catholique qu'il aimait tant et auquel il a consacré tant d'efforts dans sa vie pastorale.

En novembre 2021, à l'occasion du 30e anniversaire de la création de la FIAC, le pape François nous a dit :” Pironio était un homme aux racines profondes, à la mémoire ancrée dans le dynamisme de l'histoire comme un kairos, un temps fort de salut, un temps de travail, d'épreuve, de purification et d'espérance. Il aimait l'Action catholique et croyait en sa vocation de missionnaire laïc. L'Église peut témoigner que l'Action catholique a ouvert de nouvelles perspectives dans le domaine de la responsabilité des laïcs dans l'évangélisation. De Nombreuses personnes évangélisées et formées par l'Action catholique, ont fait apporté la vérité, la profondeur et l'Évangile dans des sphères civiles, souvent fermées à la foi. Les saints et les laïcs bienheureux de l'Action catholique sont une richesse pour l'Eglise. Ce sont eux « les saints de la porte d'à côté » de nombreuses communautés ”.

Son regard profond, son visage souriant et serein, ses paroles d'espérance, son témoignage de vie, sa joie évangélique, son esprit jeune et son appel permanent à vivre l'Église comme un mystère de communion missionnaire, accroché à l'amour de Marie, ont été et sont une impulsion pour tous les membres de l'Action catholique dans le monde à vivre avec un enthousiasme renouvelé notre service fraternel et à proclamer comme lui : Fiat et Magnificat, pour la plus grande gloire de Dieu et le bien de tous les hommes.

Unis de cœur et d'âme, nous prions le Père pour la rapide béatification de notre fidèle ami, le Vénérable Cardinal Eduardo Francisco Pironio.